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ATA DA 350ª REUNIÃO DO CONSELHO DELIBERATIVO DO CEAM (CD-CEAM) realizada, remotamente, no
dia vinte e cinco do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e dois, às catorze horas e trinta minutos,
com a presença dos Conselheiros: Mário Lima Brasil (CAFE), Presidente do Conselho; Antônio Marcos
Moreira (NEAB); Albene Miriam Menezes Klemi (NEM); Andrea de Oliveira Gonçalves (NESPROM); Carla
Targino da Silva Bruno (NESP); Ela Wiecko V. de Cas�lho (NEPeM); Elen Cris�na Geraldes (NEDAI/PPGDH); 
Fernando Paiva Scardua (NEA); Hilton Pereira Silva (CEAM); José Wilson Corrêa Rosa (GEOcivitas); Luís
Antônio Pasque� (NEAGRI); Luís Abraham Cayón Durán (NAI);  Manoel Pereira de Andrade (NEAZ); Maria
de Fá�ma Rodrigues Makiuchi(PPGDSCI/CdiMp); Maria Raquel Gomes Maia Pires (PPG-PPIJ); Marcus
Santos Mota (NEC); Murilo Silva De Camargo (N-Futuros);  Nair Heloisa Bicalho de Sousa (NEP); Patrícia
Cris�na da Silva Pinheiro (NEIJ); Silvia Badim Marques(NEDIG); Stefan Fornos Klein (NESUB); Rosana de
Freitas Boullosa (NEUR) e Virgílio Caixeta Arraes (NECLA). Ausências jus�ficadas: NEOMNI-TEL-TEC e
NELIS. Representação: NEBC (profa. Maria José - UFT). Ausentes:  NESCUBA; NEPTI; NEVIS; NPH; NEE;
NEASIA; NPCTS; NP3; NECOIM; NEAL/CFORM; NEPPOS; NESPI; NESTRA e o representante dos Técnicos
Administra�vos. O Diretor cumprimentou a todos, verificou o quórum e declarou aberta a sessão.  Logo
após, a pauta foi apresentada e aprovada por todos os conselheiros, passando a deliberar sobre a
seguinte pauta: 1 INFORMES: 1.1 Atualização sobre os espaços �sicos do CEAM. A profa. Elen Cris�na
informou sobre a visita da comissão ins�tuída para avaliar e organizar os espaços �sicos do Ceam. Ela
falou que foram feitos um mapeamento das salas da Unidade e a profa. Maria Claudia Candeia de Sousa,
que é arquiteta, fez anotações interessantes referente a distribuição destes espaços encontrando
assimetrias, como o excesso de mobiliário em salas muito pequenas e fragmentação do espaço. Após
esta visita, a comissão poderá apresentar as sugestões de mudanças que melhor se adequem à realidade
do Centro. O Ceam tem um espaço grande que organizando poderá receber outros núcleos, o mais
urgente o NESTRA que está alocado no Anísio Teixeira que é um espaço para salas de aula e o NEVIS que
se encontra no CET. 1.2 Condições que jus�ficam ausências no CD-CEAM. O Diretor falou sobre a
importância da par�cipação dos núcleos nas reuniões do CD-CEAM dizendo ser nestas reuniões que as
principais demandas do Centro são aprovadas. Contudo, as reuniões estão acontecendo com cerca de
metade dos conselheiros. Dando con�nuidade, o Diretor informou a lista de condições para ausências
jus�ficadas nas reuniões do CD-CEAM: afastamento, licenciamento e férias (art. 49, § 1º, Regimento Geral
UnB). “É obrigatório o comparecimento dos membros às reuniões dos colegiados delibera�vos de que
façam parte, tendo, esta a�vidade, prioridade sobre outras de natureza acadêmica ou administra�va.”
(Art. 51, Regimento Geral UnB). 1.3 Acordo de cooperação celebrado entre a Universidade de Brasília
(UnB) via Núcleo de Estudos em Educação, Promoção da Saúde e Projetos Inclusivos (NESPROM/CEAM) e
o Ins�tuto Superior de Saúde - ISAVE (Portugal). Coordenadora: Prof.ª Andrea de Oliveira Gonçalves
(NESPROM/CEAM/UnB); vice-coordenador: Prof. Andre Nunes (FUP/UnB). SEI 23106.082602/2022-16.
1.4 Memorando de Entendimento celebrado entre a Universidade de Brasília (UnB) via Núcleo de Estudos
Amazônicos (NEAz/CEAM) e a Universidade Nacional de Colombia (UNAL). Gestor: Prof. Manoel Pereira
de Andrade (NEAz/CEAM); gestor subs�tuto: Mar�n-Léon-Jacques Ibañez de Novion (NESCUBA/CEAM).
SEI 23106.078098/2022-41. O Diretor falou sobre a importância do acordo internacional passando a
palavra para o prof. Manoel Andrade que esclareceu sobre o acordo. Falou também sobre transformar o
projeto sobre vivências amazônicas em acordo internacional abrindo espaço a estudantes de outros
países.  Dando con�nuidade, o prof. Hilton Pereira Silva sugeriu uma reunião da comissão de
internacionalização, da qual ele é membro, para deliberar sobre o andamento de processos referentes a
atuação do CEAM nesta questão. A sugestão foi acolhida pelo Presidente e os demais conselheiros. 1.5
Docente membro do Núcleo de Estudos Afro-Brasileiros (NEAB/CEAM) é aprovado como membro do
COPEAA-UnB. O Diretor apresentou o informe passando a palavra para o Vice-Diretor, o qual informou
que o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE) da Universidade de Brasília (UnB) definiu os nomes
dos 12 membros que irão compor o Comitê Permanente de Acompanhamento das Polí�cas de Ação
Afirma�va (COPEAA-UnB). E o professor Joaze Bernardino Costa, do Centro de Estudos Avançados
Mul�disciplinares (NEAB/CEAM/UnB) foi indicado pela Direção e homologado como membro na reunião
do CEPE no dia 17 de novembro de 2022. SEI: 23106.131085/2022-16, despacho 8971793. Os prof. Hilton
Pereira Silva, Nair Bicalho e Stefan Klein parabenizaram a coordenação do NEAB pela indicação do nome
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do prof. Joaze. 1.6 AUDIÊNCIA PÚBLICA em reconhecimento à realização durante a pandemia do Projeto
Vida & Água para áreas de regularização de interesse social (DEX/COPEI), coordenado pelo prof. Perci
Coelho de Souza (NPH/CEAM/UnB). Local: Anexo II, Plenário 03, na Câmara dos Deputados, dia 25 de
novembro de 2022, às 09h30. O Diretor informou sobre a audiência pública, que ele par�cipou de uma
mesa. E sugeriu que esse projeto, por ser relevância, se transforme em um programa de extensão no
âmbito da UnB. 1.7 O Diretor informou sobre a abertura do processo sele�vo de tutor do PET Conexão
Saberes (CdiMp/CEAM) em dezembro de 2022. 1.8 Informes da Comissão de Graduação. Não houve
informes 1.9 Informes dos Programas de Pós-graduação. Não houveram 1.10 Informes da Comissão de
Extensão. Não houve 1.11 A profa. Elen Cris�na informou sobre os projetos de docentes e discentes do
PPGDH/CEAM foram premiados nos prêmios de Direitos Humanos da UnB. Ela parabenizou as docentes e
discentes por inicia�vas de grande impacto e relevância social. 1.12 A profa. Maria de Fá�ma,
coordenadora do PPGDSCI informou que enviou minuta de edital de seleção para mestrado e doutorado,
para turma com início em março de 2023. Serão 29 vagas no total. Solicitou apoio aos programas de pós-
graduação no que tange aos aspectos logís�cos e financeiros para manutenção dos espaços - adequação
da área �sica que comporte as turmas maiores que estão entrando, além da manutenção de ar-
condicionado e outros. 1.13 O prof. Luís Pasque� informou que nos dias 17, 18 e 19 de novembro, a
cidade de Cavalcante, Goiás, foi sede do V Encontro de Pesquisas, Diálogos, Saberes e Fazeres
Quilombolas Kalunga. O evento foi organizado por uma rede de pesquisadores, moradores de quilombos
Kalunga do Goiás e Tocan�ns, professores e integrantes de movimentos sociais. Estavam inscritas 320
pessoas, presencialmente havia 150 par�cipantes. O V encontro teve ampla par�cipação de Jovens,
Lideranças, Matriarcas, Professores dando visibilidade aos saberes locais e aos trabalhos desenvolvidos
pelos pesquisadores, a programação contou com rodas de conversas, apresentação de trabalhos, mesas-
redondas, minicursos e mostras de arte e cultura. Ele falou, também, sobre o próximo ser dentro da
comunidade quilombola, nas escolas Kalunga, pois há três diretorias, uma em cada município, Monte
Alegre, Teresina de Goiás e Cavalcante. Os trabalhos serão publicados em breve. Os docentes Nair Bicalho
e Antônio Marcos parabenizaram o prof. Pasque� pelo projeto. 1.14 o prof. Antônio Marcos informou
sobre o projeto da embaixada da Austrália de ajuda direta para financiar projetos que tenham a ajuda
direta nas comunidades. É um projeto para ajudar. A pesquisa deve ter uma interferência direta nas
comunidades, ou seja, tanto o projeto do prof. Manuel Pereira sobre Vivências Amazônicas como o
projeto sobre a Comunidade Kalunga, do prof. Pasque�, se beneficiariam desta ajuda. O foco é a
sustentabilidade: prevenção do desmatamento na Amazônia, o empoderamento social e econômico dos
povos indígenas do Brasil e a melhoria da vida das mulheres.  Inscritos do Norte e Nordeste terão
prioridade. 2 DELIBERAÇÕES: 2.1 Aprovação da ata da 348ª reunião do CD-CEAM. Em votação, a ata foi
aprovada por unanimidade 2.2 Aprovação da ata da 349ª reunião do CD-CEAM. Em votação, aprovada,
com a abstenção da profa. Maria de Fá�ma. 2.3 Aprovação dos Relatórios de encerramento da 2ª turma
do curso de Pós-Graduação Lato Sensu em Polí�cas Públicas, Infância, Juventude e Diversidade
(EPPIJD/CEAM). SEI 23106.035238/2020-25A Parecerista, prof. Albene Miriam Menezes Klemi
(NEM/CEAM/UnB) leu o parecer (8930474). Em votação, o parecer favorável à aprovação do relatório foi
aprovado por unanimidade. 2.4 Apreciação dos Relatórios de encerramento da “Capacitação para
Profissionais da Saúde Envolvidos com a População em Situação de Rua, com Foco na População Negra”
(NESTRA/CEAM). SEI 23106.077543/2021-75. Parecerista: Patrícia Cris�na Pinheiro de Almeida
(NEIJ/CEAM/UnB). Esse ponto foi re�rado das deliberações por falta de parecer. 2.5 Criação de disciplina
da Graduação: Hábitos da Inovação Sustentável, proposta pelo prof. voluntário Guillermo José Asper y
Valdés (CEAM/UnB). SEI.23106.133618/2022-96. O Diretor leu o parecer (8932085) exarado pelo
parecerista, Prof. Herivelto Pereira de Souza (Comissão de Graduação e NESPI/CEAM/UnB). Após a leitura
do parecer favorável a criação da disciplina supracitada. Em votação, foi aprovado por unanimidade
observando a recomendação do prof. Herivelto. 2.6 Homologação da par�cipação do Núcleo de Estudos
do Mercosul (NEM) como ins�tuição de apoio ao VIII Congresso Internacional sobre América La�na e o
Caribe promovido pelo Centro de Inves�gación en Estudios La�noamericanos para el Desarrollo y la
Integracíon – CEINLADI da Faculdade de Economia (FCE) da Universidade de Buenos Aires (UBA). SEI
23106.123601/2022-21. O Diretor apresentou o ponto de pauta, informou que já havia sido aprovado ad
referendum. Em seguido, o pedido de homologação foi aprovado por unanimidade. 2.7 Adesão de
Anderson Rafael Barros do Nascimento como Pesquisador Colaborador Pleno junto ao NESP/CEAM/UnB.
SEI 23106.131284/2022-16. O Parecerista, Prof. Virgílio Caixeta Arraes (NECLA/UnB), fez a leitura do
parecer 8949942, favorável a citada adesão. Em votação, foi aprovado por unanimidade. 2.8 Adesão ao
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serviço voluntário: Adesão de Maria Henriqueta Camaro� Costa como Professora Voluntária junto ao
CAFE/CEAM/UnB. SEI: 23106.140385/2022-88. Esse ponto foi re�rado das deliberações por falta de
parecer. 2.9 Homologação de proposta do curso de extensão “Curso de Capacitação de Docentes Online,
Tutores e Monitores para Supervisão em Educação a Distância - Nesprom/CEAM (23ª Turma)”,
coordenado pelo prof. André Ribeiro (NESPROM/CEAM/UnB). SEI: 23106.128752/2022-75. Homologação,
aprovada por unanimidade. 2.10 Homologação de proposta de evento de extensão “VI Seminário Prá�cas
Socioculturais e Discurso – Rede Discurso e Gênero”, coordenado pela prof.ª Maria Carmen Aires Gomes
(NELiS/CEAM). De 23/11 a 25/11/2022. SEI: 23106.134738/2022-19. Homologação, aprovada por
unanimidade. 2.11 Homologação de proposta de evento de extensão “Seminário Crianças e Adolescentes
de Povos e Comunidades Tradicionais: Temas Atuais de Debates e Embates”, coordenado pelo prof. Assis
da Costa Oliveira (NEIJ/CEAM). Dias 7 e 8 de dezembro de 2022. SEI: 23106.140132/2022-12.
Homologação, aprovada por unanimidade. 2.11 Formato das reuniões do CD-CEAM em 2023. O Diretor
informou que esse ponto de pauta havia sido uma solicitação do professor Manoel. A discussão é sobre
como seriam as reuniões do CEAM em dois mil e vinte e três (2023). Em seguida, o professor Manoel
falou sobre o quórum da reunião e a importância da par�cipação dos conselheiros. Ele falou que seria
interessante que as reuniões voltassem à modalidade presencial, observando as condições sanitárias
relacionadas a covid 19. O prof. Stefan Klein sugeriu con�nuar online considerando as par�cularidades do
CEAM. Os conselheiros decidiram deixar para discu�r sobre o formato das reuniões em 2023, nas
próximas reuniões do CD-CEAM. Nada mais havendo a tratar, às dezessete horas e dez minutos, o
Presidente deu por encerrada a reunião, da qual eu, Maria Rosa Gonçalves da Silva, Secretária Execu�va
do Conselho Delibera�vo do CEAM, lavrei a presente Ata, que, depois de lida e aprovada, será subscrita
pelo Presidente e por mim.

Documento assinado eletronicamente por Mario Lima Brasil, Diretor(a) do Centro de Estudos
Avançados Mul�disciplinares, em 16/02/2023, às 15:24, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento na Instrução da Reitoria 0003/2016 da Universidade de Brasília.
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de Brasília, com fundamento na Instrução da Reitoria 0003/2016 da Universidade de Brasília.
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